



COMUNIDAD VALENCIANA

OPINIÓN

Expociencia 2014: despertar la vocación científica

El acceso a la información, al saber y a la ciencia se ha universalizado y democratizado

ESTEBAN MORCILLO

23 MAY 2014 - 11:02 CEST

Seguramente recordaremos cómo, en algún momento de nuestra infancia y adolescencia, nos formularon la inquietante pregunta: "¿Qué quieres ser de mayor?".

A lo largo de las últimas décadas la sociedad ha experimentado un acelerado avance científico que nos ha conducido a la incorporación de nuevas tecnologías en nuestro día a día. De este modo se han multiplicado los puntos de conexión a Internet así como el número de dispositivos que favorecen la comunicación permanente y en movilidad, cuyo crecimiento ha sido vertiginoso en los últimos años. El acceso a la información, al saber y a la ciencia se ha universalizado y democratizado, favoreciendo que la nuestra sea una sociedad intensiva en el conocimiento.

Esta nueva sociedad, que ha sido denominada también como la *sociedad red* por el permanente intercambio de información e interconexiones entre personas y también organizaciones e instituciones se produce en el marco de procesos de globalización que incrementan los flujos de personas y de productos. Esta transformación que se está produciendo a lo largo de las últimas décadas y se ha incrementado en los últimos años impulsa a la industria y los servicios del sector terciario avanzado a apostar por la innovación para ser competitivos internacionalmente, base para el sostenimiento de una sociedad del bienestar y el desarrollo del territorio.

En este contexto, la Universitat de València reafirma su compromiso con la transferencia del conocimiento a los tejidos productivos, y favorece la aplicación práctica de los resultados de la investigación a través de la I+D+i. También contribuye al cambio de modelo productivo y al desarrollo de nuevos proyectos empresariales y la emergencia del talento fomentando el emprendimiento y favoreciendo la instalación de sectores industriales innovadores en su Parc Científic.

Como universidad pública comprometida con la sociedad, con el territorio y la ciudadanía, debemos trasladar a las y los jóvenes la importancia de la actividad científica y estimular su espíritu investigador, la búsqueda de nuevos descubrimientos que contribuyan a mejorar la calidad de vida de las personas.

Fomentar la cultura científica y tecnológica de la sociedad valenciana, invitar a recorrer los laboratorios universitarios y de las empresas de base tecnológica ubicadas en el Parc Científic de la Universitat de València es el principal objetivo

de Expociencia, una jornada de puertas abiertas del parque científico de la Universitat en el que invitamos a participar en más de 60 talleres a estudiantes de todos los niveles educativos, a familias y a profesionales de la educación primaria, secundaria y superior. Porque impulsar la investigación, fomentar el espíritu científico, favorecer la innovación y construir una sociedad más abierta, mejor formada e informada, es una responsabilidad compartida.

La Fundación Española para la Ciencia y la Tecnología, en su estudio sobre la percepción social de la ciencia ha identificado que el interés por los temas científicos y tecnológicos entre los jóvenes ha aumentado significativamente en los últimos años. Desafortunadamente, este interés discurre en paralelo con la emigración de talento que experimenta nuestra sociedad como consecuencia de la profunda crisis económica y de las políticas de consolidación fiscal aplicadas que han mermado considerablemente los fondos públicos destinados a la investigación, limitando la autonomía de las universidades y centros de investigación en sus políticas de recursos humanos y organizativos.

En ese sentido la CRUE demandaba en 2013 la priorización y estabilización de la inversión en educación e I+D+i desvinculándola de la situación económica del momento y, recientemente, los rectores de las universidades hemos instado a retomar el apoyo a la investigación y la innovación para regresar a una senda de crecimiento basado en el conocimiento y la especialización inteligente y sostenible, que evite la pérdida de talento y permita afianzar nuestro modelo de sociedad de bienestar.

La consecución de estos objetivos nos implica a todos y a todas, tanto instituciones –agentes sociales, gobierno, comunidades autónomas, universidades– como personas.

Con Expociencia (se celebra el 24 de mayo de 10.00 a 14.00 en Parc Científic de la Universitat en Paterna; www.expociencia.org) queremos contribuir a incrementar el interés por la investigación, despertar vocaciones científicas y acercar el conocimiento, la tecnología, la empresa y la universidad pública a la sociedad. En definitiva, esperamos que, al salir de Expociencia, los más jóvenes, que hoy tienen muchas más opciones a su alcance para acceder al

conocimiento y la información que las generaciones que les han precedido, respondan sin titubear a esa inquietante pregunta deseando dedicarse, de mayores, a la investigación científica, uno de los sueños y empresas más apasionantes del ser humano.

Esteban Morcillo es rector de la Universitat de València

 **ARCHIVADO EN:**

Esteban Morcillo · i+d · Política científica · Comunidad Valenciana · España
· Investigación científica · Ciencia · Universidad Valencia · Universidad · Educación superior

NEWSLETTER

Recibe la mejor información en tu bandeja de entrada



CONTENIDO PATROCINADO



Esta es la manera en que compran ropa las famosas. ¡Y ahora

(LOOKIERO)



Nuevo KIA CEED SW. Solicita tu oferta

(KIA)



Consigue la mejor oferta y ponte al volante del Tiguan

(VOLKSWAGEN)



Una experta en lingüística explica como hablar un

(BABEL)

Y ADEMÁS...



Así es Celina Spirandelli, la esposa 'misteriosa' de

(TIKITAKAS)



¿Qué fue de Galindo, de Crónicas Marcianas?

(EPIK)